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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
PVEM hace oficial nombramiento de Sandra Arreola a la coordinación de la próxima 
bancada en el Congreso de Michoacán 
Tras la plenaria del Partido Verde Ecologista (PVEM) en Michoacán realizada este viernes, 
sus integrantes acordaron con el dirigente estatal Ernesto Núñez Aguilar, nombrar a la 
diputada electa Sandra Arreola Ruiz como la coordinadora de la siguiente fracción 
parlamentaria en el congreso del estado. Dicha propuesta fue votada por los cinco próximos 
legisladores en la reunión: "Tuvimos acuerdo con los compañeros diputados y diputada 
para que Sandra Arreola sea la coordinadora, ya de manera oficial habíamos dado a 
conocer que era la propuesta, porque es propuesta del partido, pero ya votada por mis 
compañeros, es la propuesta que aprobamos".  
 
Se jalonean PT y PVEM control de segunda fuerza en Congreso de Michoacán 
Parece que nadie quiere ser el tercer lugar. Los aliados de Morena, PT y PVEM, dicen ser 
la segunda fuerza política en la 76 Legislatura del Congreso de Michoacán, que iniciará 
funciones el próximo 15 de septiembre. Y es que, aunque en las urnas el PVEM ganó seis 
diputados, uno de ellos, Marco Polo Aguirre Chávez, ha dado señales de que abandonará 
el bloque, lo que, en caso de consumarse, dejaría a los del tucán en empate con el PT, que 
el 2 de junio aseguró sólo cinco curules. “Somos la segunda fuerza”, han dicho por separado 
Sandra Arreola Ruíz y Reyes Galindo Pedraza, ella, coordinadora parlamentaria del PVEM 
para la 76 Legislatura, él, actual coordinador del PT en la 75, pero que por su liderazgo 
asoma para la permanencia como jefe de grupo. 
 
Conveniente una intervención federal en Michoacán 
Como “conveniente” consideró Reyes Galindo Pedraza, coordinador parlamentario del PT 
en el Congreso local, una intervención federal en materia de seguridad en Michoacán. A 
pregunta expresa sobre una posible intervención directa en Michoacán por el Gobierno 
Federal una vez que Claudia Sheinbaum asuma la presidencia de la República, frente a 
conflictos como el de limoneros, el petista reconoció que éste como el de productores de 
diferentes sistemas producto es muy serio, “la verdad es que creo que se está agravando”. 
“Si tiene que intervenir la Federación, nosotros creemos que es conveniente, por supuesto, 
en un esquema legal que sea muy transparente, que sea muy conveniente”.  
 
Para seguridad en Michoacán debe haber atención directa Federal 
En Michoacán debe haber una atención de manera directa desde el Ejecutivo Federal para 
dar certeza a los michoacanos en materia de seguridad, consideró el diputado Víctor 
Manríquez González. A pregunta expresa sobre una intervención directa en Michoacán del 
Gobierno Federal una vez que Claudia Sheinbaum asuma la presidencia de la República, 
frente a conflictos como el de limoneros, el legislador consideró que si es necesaria la 
atención federal en el estado. “Debemos de partir de realidades, de lo que viven las y los 
michoacanos, esas son otras realidades a las que dice que estamos viviendo el Ejecutivo 
Estatal”, señaló Manríquez quien considera que en ese sentido debe haber una atención 
por parte del gobierno federal al estado, “debe de haber el apoyo y respaldo no al Ejecutivo 
del Estado, sino a las y los ciudadanos que están viviendo estas complicaciones” 
 
Federación tiene la obligación de intervenir en Michoacán 

https://twitter.com/reyes_dad?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Eauthor
https://www.facebook.com/victormanriquezglez/?locale=es_LA
https://www.facebook.com/victormanriquezglez/?locale=es_LA
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Frente a las condiciones de inseguridad que privan en el estado, la federación tiene la 
obligación de intervenir en Michoacán, consideró la legisladora Adriana Hernández Íñiguez. 
En entrevista, cuestionada sobre la posible intervención en Michoacán por parte del 
Gobierno Federal una vez que Claudia Sheinbaum asuma la presidencia de la República, 
particularmente por el conflicto de limoneros, la legisladora lo consideró necesario, pero 
acotó que debe hacerse en coordinación con los gobiernos municipales y el propio estado. 
“Es muy preocupante el tema de la inseguridad en Michoacán, lamento escuchar que las 
autoridades estatales digan que no pasa nada, que todo está en orden, cuando a todas 
luces escuchamos los comentarios de la ciudadanía, vemos notas periodísticas al respecto, 
yo estoy en un chat donde participamos varias organizaciones civiles y todos los días se 
está pidiendo ayuda para familias desplazadas que están saliendo de sus hogares, de sus 
comunidades por la situación de inseguridad tan terrible que está ocurriendo”. 
 
El lunes cónclave de diputados electos de Morena para definir coordinador 
Finalmente será el lunes cuando los integrantes de la bancada de Morena en la LXXVI 
Legislatura del Congreso local, se reúnan para votar quién habrá de ocupar la coordinación 
parlamentaria. En la reunión prevista al medio día, también fueron convocados los 
secretarios de Servicios Parlamentarios y Finanzas, así como el contralor del Congreso, 
para que informen sobre la situación que priva en la Cámara. El legislador Juan Carlos 
Barragán Vélez –quien repetirá en la próxima Legislatura- informó que en la reunión guinda 
del pasado miércoles entre quienes asumirán funciones el 15 de septiembre en el 
Congreso, se tocaron temas de la agenda legislativa, tanto como fuerza política en lo federal 
y local, como en lo individual. 
 
Leyes de mejora laboral y seguridad, las más pedidas a nuevos diputados 
Dudosos, expectantes y un tanto apáticos se mostraron algunos ciudadanos respecto al 
próximo inicio de la nueva legislatura en el Congreso local, ya que no tenían conocimiento 
de cuándo comienza y si hubo iniciativas rezagadas de la anterior que pudieran retomarse. 
Entrevistados por Quadratín los ciudadanos coincidieron en que deben impulsar iniciativas 
para mejorar la seguridad en Michoacán y fortalecer la generación de empleo o propuestas 
a favor de las condiciones laborales actuales. "No quisiera comprometerme a decir, pero 
como ciudadana creo que urge mejorar la seguridad, andamos muy mal en ese tema, 
muchísimo sobre todo acá para el rumbo de Zamora, hay muchas crueldades", consideró 
Guillermina Hernández. 
 
Quiere PVEM Mesa Directiva del Congreso en 76 Legislatura con M de la M 
A nueve días de iniciar actividades, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) adelantó 
que quiere encabezar la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán en la 76 Legislatura, 
con el diputado electo Juan Antonio Magaña de la Mora. En rueda de prensa, convocada 
para presentar oficialmente a la diputada plurinominal electa, Sandra María Arreola Ruiz, 
como coordinadora del grupo parlamentario del PVEM, el presidente estatal del PVEM, 
Ernesto Núñez Aguilar, dijo que su bancada hará valer que es la segunda fuerza en el 
bloque oficial que integra con Morena y PT. Además, adelantó que pedirán espacio en las 
comisiones más representativas del Congreso de Michoacán. 
 
Bancada orgánica de MC en la LXXVI Legislatura, sabrá dar la cara por Michoacán: 
Víctor Manríquez 
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La bancada orgánica de Movimiento Ciudadano en la próxima Legislatura local, sabrá dar 
la cara por Michoacán, por sus ciudadanas y sus ciudadanos, y por su desarrollo, recalcó 
el diputado Víctor Manríquez González, integrante del Grupo Parlamentario naranja en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador recordó que, en la próxima 
Legislatura, por primera vez Movimiento Ciudadano contará con un Grupo Parlamentario 
orgánico, es decir, emanado de las urnas, por lo que sus integrantes, a través del respaldo 
ciudadano conferido, habrán de fortalecer la ruta ciudadana en la toma de decisiones dentro 
del Congreso. “Tenemos clara nuestra responsabilidad sobre la consolidación del futuro 
naranja de respeto, promoción y garantía a los derechos humanos, y con esta perspectiva 
habremos de regir nuestro trabajo en la LXXVI Legislatura local”. 
 
Hay que abatir la desigualdad en la alfabetización entre hombres y mujeres: Lupita 
Díaz 
ún y cuando en México se han dado avances muy importantes en materia de alfabetización, 
aún es necesario trabajar para abatir la desigualdad que persiste entre hombres y mujeres 
en esta materia, apuntó la diputada perredista, Guadalupe Díaz Chagolla, integrante de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al conmemorarse el Día Internacional de la 
Alfabetización, la legisladora apuntó que en los últimos 50 años en México la alfabetización 
ha tenido una evolución significativa, con una disminución notable del porcentaje de 
personas que no saben leer y escribir, sin embargo, aún existen brechas de desigualdad 
que deben ser atendidas. “Mientras en 1970 el porcentaje de analfabetismo en nuestro país 
entre las personas de 15 años y más era del 25.8 por ciento, para el 2010 era del seis por 
ciento, y en el 2020 alcanzaba un 4.7 por ciento”. 
 
Asegura Julieta Gallardo seguirá trabando desde sus trincheras 
Frente a las grandes problemáticas que enfrenta Michoacán, es fundamental seguir 
trabajando por él desde cada una de nuestras trincheras, porque el estado requiere de cada 
michoacana y michoacano para salir adelante, apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, 
integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En comunicado de prensa del 
Congreso de Michoacán, la diputada por el Distrito de Puruándiro agradeció la confianza 
depositada en ella a lo largo de tres años en su tarea como legisladora local, y recalcó que 
su compromiso por seguir trabajando a favor de Michoacán y México continúa 
inquebrantable, por lo que como ciudadana continuará con la ruta que ha forjado a lo largo 
de su vida. “En vísperas de concluir las funciones de la LXXV Legislatura local, es 
importante un ejercicio crítico sobre lo realizado por ésta, los pendientes y las dificultades 
enfrentadas, de manera que la Legislatura que está por iniciar funciones no incurra en 
situaciones similares que dificulten el cumplimiento de la responsabilidad que les fue 
encomendada”. 
 
Quedó a deber la 75 Legislatura: Juan Carlos Barragán 
En una larga autocrítica, el diputado local Juan Carlos Barragán reconoció que la 75 
Legislatura le quedó a deber a los michoacanos, por no legislar temas de interés y beneficio 
colectivo. A días de que fenezca, el diputado de Morena puso como ejemplo que de la 
mayoría de los legisladores que jugaron la reelección, solo siete lograron refrendar el voto 
en sus distritos. "Hubo muchos compañeros que no entendieron la dinámica, dejaron los 
asuntos en el escritorio, no arrastraron el lápiz, no dictaminaron, no debatieron", indicó. En 
entrevista, Juan Carlos Barragán dijo que no solo no asumieron riesgos políticos, sino que 
se alejaron de su electorado. "Yo me voy satisfecho. Siempre estuvimos cerca de nuestros 
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electores presentamos 251 iniciativas, 55 aprobadas, eso me posiciona como el diputado 
más productivo en la historia del Congreso del Estado", aprovechó. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura aprueba retiro voluntario de tres magistrados del STJM 
 
Diputados aprueban que 3er. Informe del titular del Poder Ejecutivo sea en el Estadio 
Morelos 
 
Mejores condiciones de trabajo a policías: 75 Legislatura 
 
Diputados crean licencia menstrual para trabajadoras de gobierno 
 
Respalda Congreso a trabajadores con hijos con cáncer o discapacidad  
 
El 5% de contratación de personal en gobiernos e instituciones deberá ser de 
personas con discapacidad: Congreso 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Preparan 13 mil 220 boletas para elección extraordinaria en Irimbo 
Con base en el listado nominal registrado ante el Instituto Nacional Electoral (INE), se 
requerirán 13 mil 220 boletas electorales para la elección extraordinaria en el municipio de 
Irimbo, programada para realizarse entre diciembre de este año o enero de 2025.  Esta 
elección surge tras la anulación de los resultados de la jornada del pasado 2 de junio, 
cuando los tribunales electorales determinaron que hubo violencia política en razón de 
género contra la candidata del PRD, Azucena Ruiz Alanís.   
 
Fustigan PRI, PAN y MC Informe en estadio Morelos 
Partidos políticos de oposición, PRI, PAN y MC, criticaron la decisión del gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, -avalada por el Congreso del Estado-, de dar su tercer 
Informe de Gobierno en el estadio José María Morelos, el próximo 21 de septiembre. 
Entrevistados por separado, dirigentes de los partidos políticos MC, PRI y PAN, Antonio 
Carreño Sosa, Guillermo Valencia Reyes y Javier Estrada Cárdenas, respectivamente, a 
pregunta expresa coincidieron en que la decisión del Gobernador está fuera de lugar.  
 
Cumple Partido Verde Michoacán con primera etapa de la reforestación 
Tras el triunfo electoral del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, el 
dirigente estatal, Ernesto Núñez Aguilar, dio por concluida la primera etapa de reforestación 
en Morelia con más de 30 mil árboles plantados. El diputado federal por Michoacán señaló 
la importancia de mantener este tipo de acciones en favor del medio ambiente, pues recordó 
que la falta de agua es un problema que se acrecentó en la temporada de sequía de este 
año, no solo en Michoacán, sino en varias partes del país, por lo que es importante 
emprender acciones de prevención. 
 
Ediles del PVEM revisan viabilidad de firmar el FORTAPAZ 
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Ante los riesgos que implica el acuerdo para acceder al Fondo de Fortalecimiento para la 
Paz (FORTAPAZ), los 11 ediles de Michoacán emanados del Partido Verde Ecologista de 
Michoacán (PVEM), valoran su firma, señaló el líder estatal de esta fuerza política, Ernesto 
Núñez Aguilar. Indicó que la firma del convenio los pone en riesgo, porque tiene diversas 
condiciones, entre estas dejar que se decida al responsable de la seguridad en los 
municipios, lo que pone en peligro a los ediles. 
 
Michoacán, a favor de la reforma al Poder Judicial: Raúl Morón 
«El pueblo de Michoacán está informado y a favor de la reforma al Poder Judicial, la cual 
votaremos esta semana», aseguró el senador de Morena, Raúl Morón Orozco, tras sostener 
un par de asambleas informativas en los municipios de Ciudad Hidalgo y Maravatío. Como 
parte de su Gira de Agradecimiento, el senador recorrió nuevamente el oriente michoacano, 
en donde la gente lo recibió de brazos abiertos y le manifestó su total respaldo a esta y 
todas las reformas que integran al Segundo Piso de la Cuarta Transformación, proyecto por 
el cual votaron el pasado 02 de junio.  
 
Realiza Morena entrega de reconocimientos a coordinadores de operación 
Se llevó a cabo la entrega de reconocimientos a las y los coordinadores de operación 
territorial en Morelia, un evento multitudinario donde se reunieron los protagonistas de la 
victoria de Morena en el proceso electoral del 2 de junio. De acuerdo a un comunicado de 
prensa, durante la ceremonia, se destacó el papel fundamental de este ejército de 
esperanza que impulsó el triunfo del partido. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Inicia dragado en el Lago de Pátzcuaro con nuevo equipo adquirido en EU 
Michoacán adquirió una draga marina de succión estacionaria equipada con una bomba, 
proveniente de Luisiana, Estados Unidos destinada a la limpieza y conservación del Lago 
de Pátzcuaro. Este domingo las labores de dragado, realizadas con esta maquinaria 
proveniente de Estados Unidos, que comenzó operaciones hace tres días en el muelle 
general del lago Con una inversión de 23.9 millones de pesos 
 
Bedolla pretende reunir a 50 mil asistentes a su 3er. Informe de Gobierno en el 
Morelos 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, espera que, a su Tercer Informe de 
Gobierno, puedan asistir más de 50 mil personas al estadio Morelos, el próximo sábado 21 
de septiembre a las 11 de la mañana, día y hora en que se realizará la Sesión Solemne por 
parte de los diputados locales, para recibir la información del trienio de la administración del 
mandatario estatal. Ramírez Bedolla, ahondó que sin la presencia de agrupaciones de 
renombre como Natanel Cano o el Xavi, artistas del regional mexicano, llenará el Coloso 
del Quinceo, porque será la primera vez que la ciudadanía en general pueda acudir a un 
informe de gobierno, ya que el acceso será total. 
 
Hospital del IMSS en Uruapan cuenta con tomógrafo de alta tecnología: Bedolla 
Uno de los mejores y más modernos tomógrafos del mundo se encuentra en el nuevo 
hospital de alta especialidad del IMSS en Uruapan, el cual brinda servicio a 
derechohabientes de este municipio y de la región, destacó el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla. Se trata de un tomógrafo de 64 cortes de última generación con el cual se puede 
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observar de manera detallada y precisa el cuerpo humano para brindar diagnósticos más 
certeros en el menor tiempo posible, explicó por su parte el director de este centro 
hospitalario, Víctor Manuel Verduzco Sánchez. 
 
Respalda Gobierno de Michoacán al autogobierno y habitantes de El Coire: 
Torres Piña 
El Gobierno de Michoacán trabaja de manera coordinada y respalda con acciones al 
Concejo del autogobierno indígena de El Coire, así como a las y los habitantes de la 
localidad. Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, quien en 
compañía del secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera, y del alcalde de 
Aquila, José María Valencia, sostuvo que las acciones en materia de seguridad, turismo, 
educación, desarrollo social e infraestructura, estarán siendo atendidas por las autoridades 
estatales en conjunto con las federales. 
 
Pendientes de seguimiento, 70% de asuntos del Poder Judicial de Michoacán 
Entre el 60 y el 70 por ciento de los asuntos que corresponden al Poder Judicial estatal se 
encuentran pendientes de seguimiento, tras la huelga de los trabajadores, señaló Jorge 
Reséndiz García, presidente del Poder Judicial en Michoacán. En entrevista efectuada este 
domingo, en las inmediaciones de la Catedral, Jorge Reséndiz detalló que con la huelga 
que trabajadores de los tribunales estatales, en protesta por la iniciativa de reforma judicial, 
se tiene un número no determinado de asuntos pendientes de atención y resolución. 
 
Conoce la ruta que tendrá el teleférico de Morelia 
El Teleférico de Morelia es un proyecto que transformará la movilidad en la ciudad, para 
beneficio de más de 18 mil personas cada día en sus traslados, destacó la secretaria de 
Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías. Expuso que, con una longitud de 
5.6 kilómetros en su primera etapa, la línea 1 del teleférico recorrerá puntos estratégicos de 
la ciudad, conectando áreas de alta afluencia y facilitando el acceso a servicios esenciales, 
a través de sus seis estaciones: Central de Autobuses/Estadio Morelos, colonia Eduardo 
Ruiz, colonia Primo Tapia Oriente, Obelisco Lázaro Cárdenas, Ciudad Universitaria y 
Zoológico de Morelia. 
 
Poder Judicial de Michoacán realiza carrera y se manifiesta contra la Reforma 
Judicial 
En conmemoración por el Bicentenario de la Instalación del Superior Tribunal de Justicia 
de Michoacán, así como en manifestación en contra de la reforma a la Constitución Política 
respecto a la elección de jueces y magistrados a través del voto ciudadano, integrantes del 
Poder Judicial de Michoacán convocaron a la Carrera Familiar Bicentenario 5k. El 
presidente del STJE, Jorge Reséndiz García, precisó que “su finalidad original es 
acompañarnos con nuestra familia, vecinos, amigos, compañeros de trabajo, sin embargo, 
en atención a las circunstancias agregamos un segundo motivo, manifestarnos”. 
 
Activan Plan DN-III en Tangamandapio; evacuan a 200 personas tras aguaceros 
Al menos 200 pobladores fueron evacuados de manera preventiva en Tangamandapio tras 
el riesgo de desbordamiento del arroyo Colorado en esa localidad. La Secretaría de 
Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, con apoyo de autoridades 
locales realizó las maniobras ante el riesgo que representa ese cuerpo de agua que 
atraviesa la Colonia Los Trigos. 
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Ven en riesgo derechos laborales de 1,000 trabajadores del PJF Michoacán 
La reforma judicial que se discute en el Congreso de la Unión podría tener graves 
implicaciones para más de mil trabajadores del Poder Judicial Federal en Michoacán, 
quienes verían en riesgo sus espacios de trabajo, advirtió J. Guadalupe Ramos Cervantes, 
vocero de los empleados del sector. En entrevista con Quadratín, Ramos Cervantes señaló 
que, aunque la reforma aún no ha sido aprobada, los legisladores oficialistas -Morena-PT-
Verde- han incurrido en graves irregularidades en el proceso legislativo, incluso 
constitutivos de delito, como es el desacato a la suspensión.  
 
Rehabilitación de Periférico de Morelia con 81% de avance: SCOP 
La rehabilitación de los carriles centrales del circuito periférico de Morelia registra un 81 por 
ciento de avance, detalló la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del 
Gobierno de Michoacán. A la fecha, la dependencia estatal trabaja en la sustitución de la 
carpeta asfáltica en mal estado entre Ventura Puente y la tienda departamental Costco.  
 
Reinaugura Ramírez Bedolla Subcentro C5 de Apatzingán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó la reinauguración del Subcentro C5 de 
Apatzingán, el cual ahora opera al 100 por ciento con un total de 495 videocámaras y cuatro 
arcos carreteros, fortaleciéndose la seguridad en los municipios de la región. De acuerdo a 
un comunicado de prensa, el mandatario estatal detalló que al inicio de esta administración 
sólo operaban entre el 15 o 20 por ciento de las cámaras, por lo que se llevó a cabo un 
esfuerzo en este gobierno con una inversión económica de 85 millones de pesos del Fondo 
de Fortalecimiento para la Paz (Fortapaz). 
 
Valora GobMich desfogue de la presa de Cointzio; tiene 93% de capacidad 
Con la temporada de lluvias, la presa de Cointzio de Morelia alcanzó un 93 por ciento de su 
capacidad de almacenamiento, por lo que el Gobierno de Michoacán se mantiene en alerta 
para coordinar acciones con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el Ayuntamiento. 
En comunicado de prensa, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla convocó a una reunión 
de trabajo con autoridades de los tres niveles de gobierno a fin de valorar el comienzo 
inmediato del desfogue de la presa y evitar afectaciones mayores por inundaciones en 
colonias aledañas al río Grande. 
 
Salud pública de México, de las mejores del mundo: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que el sistema de salud pública en México 
es eficiente y que es uno de los mejores del mundo. Incluso, está por encima de muchos 
sistemas de salud de América Latina, que no tienen un sistema como el IMSS, muchos 
menos la atención gratuita, declaró el mandatario a los reporteros durante una entrevista. 
"Estamos dando una atención médica desde abajo con nuestros programas y eso ha 
permitido que el sistema de salud haya mejorado muchísimo", manifestó. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Ratifican a 90 por ciento de titulares de secretarías en Morelia 
Luego de una semana de que Alfonso Martínez Alcázar de nueva cuenta tomara protesta 
como presidente municipal de Morelia, poco a poco ha dado a conocer quiénes son los 
titulares de las secretarías del Ayuntamiento de la ciudad; ratificó a la mayoría de los 
funcionarios en sus áreas, únicamente presentó un cambio hasta el momento. A través de 
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las redes sociales, los encargados de las dependencias han dado a conocer sus 
ratificaciones, entre las que se encuentran la Secretaría del Ayuntamiento con Yankel 
Alfredo Benitez Silva; la Secretaría de Fomento Económico con Guadalupe Herrera 
Calderón; la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural con Guillermo Marín Chávez. 
 
Deberá replantearse el convenio de seguridad; hay temas que no serán aceptados: 
Cussi 
El comisionado de Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi afirmó que si bien hay 
apertura del gobierno del estado para replantear el convenio de coordinación de seguridad, 
hay temas que para el ayuntamiento están agotados y retomó la administración estatal, 
como hacer el nombramiento del director, tener el mando operativo y establecer la 
obligatoriedad de antros y bares a contratar la Policía Auxiliar. En entrevista, consideró que 
el gobierno de Morelia no aceptará algunos planteamientos, pero a diferencia de la firma de 
convenio del 2022, la administración estatal aseguró que “hay libertad absoluta” para 
replantearlo. 
 
En los próximos tres años se consolidarán diversos proyectos turísticos: Turismo 
Morelia 
La secretaria de Turismo de Morelia, Thelma Aquique Arrieta, adelantó que diversos 
proyectos de turismo para la capital del estado se lograrán consolidar en los próximos tres 
años, tras la continuación de la administración municipal. En ese sentido, explicó para 
MiMorelia.com que se buscará seguir posicionando a Morelia como un destino de 
congresos, reuniones y celebraciones, además de impulsar el turismo Pet Friendly, así 
como el consolidar el desarrollo del Bosque Cuauhtémoc. 
 
Revisará ayuntamiento si por lluvias abandonan casas en Hacienda Tiníjaro 
Viviendas sitas en la colonia Hacienda Tiníjaro serán revisadas por el municipio, a fin de 
determinar si se produjeron abandonos permanentes o temporales a consecuencia de la 
temporada de lluvias, señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. En 
entrevista efectuada este viernes, en el centro administrativo de Morelia (CAM), Benítez 
Silva detalló que se prevé verificar si eso ocurrió tras las lluvias, que generaron 
encharcamientos e inundaciones, en la colonia Hacienda Tiníjaro. 
 
Durante los últimos tres años se aprobaron 49 fraccionamientos en Morelia 
Durante la pasada administración municipal, el Cabildo de Morelia aprobó un total de 49 
fraccionamientos en toda la capital michoacana, así lo dio a conocer el regidor del Partido 
Acción Nacional (PAN), Huber Hugo Servín Chávez. En entrevista para El Sol de Morelia 
determinó que durante los más de 824 dictámenes aprobados durante la pasada 
administración, únicamente se obtuvo tres negativas de creación, ya que los mismos no 
contaban con todos los permisos necesarios para que se pudiera llevar a cabo las 
construcciones de los mismos, por lo que determinó negar la posibilidad de que se 
colocaron. 
 
Morelia, único ayuntamiento en Michoacán con plataforma digital de entrega-
recepción 
Alfonso Martínez Alcázar encabezó la reunión de trabajo de la Comisión de Entrega-
Recepción que da continuidad al intercambio de información del relevo administrativo e 
institución. Ello marca un evento histórico en el municipio al ser la misma administración la 
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que entrega y recibe, en un proceso transparente. Dicho evento se llevó a cabo en el Centro 
Administrativo de Morelia (CAM), en donde el Alcalde, Alfonso Martínez, calificó la sesión 
como una nueva dinámica en la posibilidad de la continuidad para que Morelia brille más.  
 
Ventas por 345 mdp esperan comerciantes del centro de Morelia en septiembre 
Ventas por entre 15 y 17 millones de pesos, calculan tener comerciantes instalados en el 
primer cuadro de la capital michoacana, tan sólo por los festejos del 15 y 16 de septiembre, 
que representan un incremento del 5% y que les dejarían ingresos mensuales por 345 
millones de pesos. El presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro 
Histórico de Morelia (COVECHI), Alfonso Guerrero Guadarrama consideró que esto sería 
un respiro luego de que el segundo trimestre del año fue muy malo, debido a las campañas 
electorales y no tuvieron los ingresos estimados ni para el 10 de mayo ni para el festejo del 
Día del Padre. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Por falta de espacio casi 8 mil aspirantes quedaron fuera de la UMSNH 
Un total de 7 mil 800 aspirantes a distintas carreras de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se quedaron fuera por falta de espacio, reconoció la rectora, 
Yarabí Ávila González. Al señalar que es una preocupación real el que no haya espacios 
suficientes para otorgar más oportunidades a los jóvenes aspirantes, la rectora nicolaita 
precisó que incluso las nuevas carreras se vieron saturadas para su ingreso. 
 
Sin continuidad, rehabilitación de la Casa del Conde de Sierra Gorda 
Sin continuidad se encuentra la rehabilitación de la Casa del Conde de Sierra Gorda, que 
se encuentra bajo la jurisdicción de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), señaló 
Gaspar Hernández Razo, gerente del Centro Histórico. En entrevista efectuada en el 
Rancho del Charro, Hernández Razo expuso que la situación actual del inmueble es que 
permanece a la espera de una restauración, apuntalado para evitar su colapso.  
 
Secretaría de Educación alista evaluación diagnóstica en nivel básica; ya hay 
tutoriales 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) informa que están disponibles videos 
tutoriales y material de apoyo para la Evaluación Diagnóstica de los Aprendizajes de las 
Alumnas y Alumnos de Educación Básica de Michoacán, que inicia este lunes 9 de 
septiembre. En la página de Planea se puede tener toda la información de este ejercicio y 
en el siguiente enlace se pueden encontrar los videos que guían a las y a los docentes para 
participar en la evaluación: http://planea.sep.gob.mx/Diagnostica/Videos/. 
 
Con incidencias menores en escuelas de Michoacán; 99.5% en labores: SEE 
Tras las movilizaciones del magisterio en Michoacán y el supuesto cierre de más de 2 mil 
escuelas en la entidad debido a las protestas, la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE), dio a conocer que el 99.5 por ciento de las instituciones de educación básica trabajan 
con normalidad. Al respecto de las protestas del magisterio, Gabriela Molina Aguilar, titular 
de la SEE, expresó que no tiene mayores comentarios, ya que la mayoría de los maestros 
cumplen con su obligación ante las aulas para garantizar el derecho a la educación de los 
alumnos. 

http://planea.sep.gob.mx/Diagnostica/Videos/
https://see.michoacan.gob.mx/
https://see.michoacan.gob.mx/
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Magisterio no cesará movilizaciones; plantean más bloqueos en Michoacán 
El magisterio disidente que dirige Jairo Antonio Mandujano Ortega, no cesará las 
movilizaciones en Michoacán y para la próxima semana tienen planteadas al menos dos 
actividades durante el día martes El líder de una de las fracciones de la CNTE, detalló que 
el durante el lunes se realizará una “asamblea estatal representativa ampliada” en la que 
determinarán el plan de acción a continuar para los días miércoles, jueves y viernes. 
 
Promete UMSNH revisión de Casas del Estudiante tras denuncia de abandono 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) prometió mayor 
monitoreo y atención a las casas del estudiante con que cuenta la institución, para 
garantizar la operatividad y principalmente la higiene.  Ello, luego de que a finales de agosto 
pasado, el Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) acusara 
que había abandono de la autoridad con los albergues estudiantiles, particularmente de la 
Casa Nicolaita, donde las ollas y demás enseres requerían urgentemente cambiarse por 
presencia de roedores. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Michoacán registra 10 defunciones por dengue; van tres mil 399 casos confirmados 
Michoacán suma 10 defunciones por dengue y un total de tres mil 399 casos confirmados 
en lo que va del año, con lo cual se mantiene en el cuarto lugar a nivel nacional con más 
incidencias, dio a conocer la Secretaría de Salud Federal (SSA). Hasta el corte de este 6 
de septiembre, la dependencia nacional informó que los contagios, producto de la picadura 
del mosquito Aedes aegypti, persisten en el estado pues en tan solo una semana se 
registraron 320 nuevos. 
 
Más de 980 mil acciones realizadas durante 2024 contra el dengue: SSM 
Más de 980 mil acciones de combate contra el dengue ha realizado la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) durante este 2024 en toda la entidad, lo que ha permitido mitigar la 
reproducción del mosco Aedes Aegypti, transmisor de este padecimiento; así como del zika 
y chikungunya. Control larvario, levantamiento de encuestas entomológicas (de acuerdo a 
casos sospechosos), nebulización de hectáreas, instalación y lectura de ovitrampas; así 
como el rociado intradomiciliario son los trabajos realizados por personal del área de 
vectores en coordinación con las ocho jurisdicciones sanitarias, ayuntamientos e 
instituciones educativas. 
 
En el primer semestre de 2024 disminuyeron 25% embarazos en adolescentes en 
Michoacán 
En la entidad se registró una disminución del 29.5 por ciento en el índice de embarazos en 
adolescentes de 10 a 19 años durante el primer semestre del año, informó la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM). La dependencia puntualizó que con las estrategias 
implementadas para el cuidado de la salud sexual y reproductiva de las y los jóvenes, el 
estado pasó de 16 mil 407 casos entre enero y junio de 2023, a 11 mil 562 en el mismo 
periodo de este año. 
 
En Michoacán 3.3 millones de habitantes no cuentan con seguridad social 

https://cntemichoacan.org/
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En Michoacán, alrededor de 3.3 millones de personas no cuentan con seguridad social, 
afirmó el titular de la Secretaría de Salud del estado (SSM), Lázaro Cortés Rangel. El 
funcionario indicó que aquellas personas que no cuenten con seguridad social pueden 
acudir a los centros del salud del IMSS Bienestar, donde se les puede brindar la atención 
sin condicionantes.  
 
Atiende SSM localidades de Huetamo afectadas por la lluvia 
Garantizar el cuidado de la salud de los pobladores las localidades El Gusano, Montecillos 
y Corral Viejo, pertenecientes al municipio de Huetamo, las cuales sufrieron afectaciones 
por las lluvias, es prioridad de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Por ello, este 
fin de semana, personal de Centro de Salud de Huetamo, acudió a atender a estas tres 
localidades, donde el desbordamiento de un arroyo provocó inundaciones en domicilios. 
 
En promedio, 15 bajas mensuales en los programas de apoyo de cáncer en 
Michoacán 
En promedio en Michoacán, al mes se dan de baja a 15 beneficiarios de los programas de 
apoyo económico a mujeres con cáncer de mama o cervicouterino invasor y en el de las 
familias cuidadoras de niños con cáncer, así lo compartió la titular de la Secretaría del 
Bienestar de Michoacán, Andrea Janet Serna Hernández. En entrevista con medios de 
comunicación, la funcionaria estatal puntualizó que las altas al mes también son 
en promedio hasta 15, y al igual, que las bajas, influyen diferentes factores al ser un tema 
delicado de salud. 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
FGE Michoacán asegura 2 predios por delitos ambientales 
En una operación clave para la protección del ambiente, la Fiscalía General del Estado de 
Michoacán (FGE) ha asegurado dos predios implicados en delitos ambientales. Se 
descubrieron evidencias de tala de árboles y cultivos de aguacate en el municipio de Los 
Reyes.  
 
Hasta 30 denuncias al mes recibe FGE por delitos ambientales en Michoacán 
Entre 20 y 30 denuncias por mes recibe la Fiscalía Especializada en el Combate a los 
Delitos contra el Ambiente y la Fauna en Michoacán, señaló José Jesús Reyes Mozqueda, 
titular de la instancia. En entrevista realizada este domingo, en las inmediaciones de la 
Catedral, Reyes Mozqueda explicó que, en promedio, cada mes se reciben hasta 30 
denuncias vinculadas con delitos cometidos en agravio de la fauna y el medio ambiente en 
la entidad. 
 
Listo, operativo para festejos patrios; serán más de mil policías 
Policía Morelia está lista para sumarse al operativo con motivo de los próximos festejos 
patrios, del 15 y 16 de septiembre, tanto en días previos como posteriores a la celebración, 
principalmente en el primer cuadro de la ciudad. En entrevista el Comisionado de Policía 
local, Alejandro González Cussi, refirió que serán más de mil los uniformados que vigilarán 
el desarrollo de las festividades, entre Policía Morelia, estatal, Protección Civil y Guardia 
Nacional. 
 
Decomisan más de mil cajetillas de cigarros apócrifos en Jacona 
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En un operativo conjunto, entre agentes de la Secretaría de Seguridad Pública de 
Michoacán (SSP) y de la Policía Municipal de Jacona decomisaron 1,349 cajetillas de 
cigarros apócrifos y detuvieron a dos individuos implicados en delitos contra la salud. 
Durante una serie de patrullajes preventivos en la colonia Lomas del Bosque, realizados 
por la Guardia Civil en colaboración con la policía municipal de Jacona, se identificó un 
vehículo marca Nissan que circulaba a alta velocidad, ocupado por un hombre y una mujer.  
 
Michoacán: Joven es ultimado de varios disparos en la cabeza, en la vía pública de 
Zamora 
La noche de este sábado, un masculino fue privado de la vida a balazos en la colonia 20 
de Noviembre, de la ciudad de Zamora. Las autoridades de la Fiscalía General del Estado 
investigan el caso. En hecho violento se registró sobre la Avenida 20 de Noviembre a unos 
metros de la entrada al Fraccionamiento Acanto. 
 
Asesinan a balazos a un hombre en el centro de Morelia 
La tarde de este sábado un hombre fue acribillado hasta la muerte dentro de su domicilio, 
en el centro de la ciudad; el sitio se encuentra bajo resguardo de las autoridades locales, 
en tanto, la Fiscalía General del Estado levanta el cuerpo e interviene la escena del crimen. 
Alrededor de las 15:30 horas, la policía confirmó el reporte de un hombre fallecido por arma 
de fuego en una vivienda de la calle Doctor Miguel Silva, casi esquina 20 de Noviembre, de 
la colonia Centro, cuyo cadáver fue localizado por allegados a la víctima. 
 
Reportan reducción del 60% en homicidio doloso en Michoacán 
A punto de cumplirse el tercer año de administración, el secretario de Gobierno Carlos 
Torres Piña, afirmó que el homicidio doloso se redujo en un 60 por ciento en Michoacán. El 
encargado de la política interna subrayó que aún falta mucho por hacer, pero indicó que el 
trabajo coordinado con distintos niveles de gobierno, ha dado resultados.  
 
En ataque directo, asesinan a mujer en Zamora en clase de zumba 
En Zamora, una clase de zumba fue interrumpida por un ataque directo del que fue víctima 
una mujer de 30 años, madre de familia y que a su muerte dejó a tres menores huérfanos; 
la Fiscalía General del Estado inició carpeta de investigación por el homicidio. Esperanza 
M., acudió a su clase de zumba en la colonia Altamira como lo venía haciendo desde hace 
un año, se encontraba en compañía de la instructora y nueve mujeres más, cuando un 
sujeto armado ingresó violentamente al establecimiento.  
 
Ultiman a un hombre en la colonia Soledad de Morelia 
A dos horas del asesinato de un hombre en el Centro de la ciudad, un segundo hombre es 
ultimado a tiros en la colonia la Soledad, confirmaron fuentes de la policía local. El hombre 
se encontraba transitando sobre la calle Circuito Educadores Mexicanos cuando fue 
sorprendido por los homicidas, en plena luz del día, lo acribillaron hasta quitarle la vida. 
 
En agosto, 20 detenidos y 55 vehículos asegurados por la Sedena en Michoacán 
El pasado mes de agosto, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) 
detuvieron a 20 personas en diferentes hechos por distintas actividades delictivas. La 
Sedena detalló que del 1 al 31 de agosto se aseguraron dos plantíos de mariguana, 1.84 
kg de mariguana, 4.02 kg de metanfetamina, 42 armas de fuego, 271 cargadores, 13 mil 
365 cartuchos, 55 vehículos y 63 mil 510 pesos. 
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Localizan cadaver baleado, maniatado, embolsado y putrefacto entre huertas 
limoneras 
El cadaver de una persona del sexo masculino fue hallado con huellas de tortura y avanzado 
estado de descomposición entre unas huertas limoneras del municipio de Apatzingán. 
Hasta el momento la identidad del finado es desconocida. Un reporte ciudadano fue el que 
alertó a la Policía Municipal sobre un cuerpo tirado en las inmediaciones del Rancho Las 
Pilas, por lo que patrulleros acudieron para atender el reporte y al revisar el área 
confirmaron dicho hallazgo.  
 
Detienen a dos presuntos integrantes de Los Viagras en Buenavista; entre ellos un 
colombiano 
En un operativo interinstitucional en el municipio de Buenavista fue realizada la detención 
de dos presuntos integrantes de la célula delictiva de Los Viagras, considerada una de las 
principales generadoras de violencia en la Tierra Caliente michoacana; entre los capturados 
está un colombiano, se supo en la labor periodística. Entre los aprehendidos se encuentra 
un colombiano, Elkin P., alias “El Tigre”, de 42 años de edad, originario de Villa Vicencio 
Meta, Colombia. Esto destaca la continuidad de la presencia de sicarios sudamericanos 
reclutados por estos grupos criminales, dijeron fuentes militares. 
 


